
令和４年度 養父市立高柳小学校だより

《 兵庫版道徳教育副読本を親子で読んでみようＤＡＹ！への取組に感謝 》

２１日の道徳授業参観日に併せて、ご家庭でお子様と一緒に「兵庫版道徳教育副読本」を読
んでいただく取組を行いました。この副読本は小中学校での道徳の授業用に兵庫県教育委員会
が作成している物で、池田草庵、森はな、植村直己といった地元にゆかりのある人物などが取
り上げられています。その資料の中から、１年生「大切なあなたへ」２年生「いのちの大切さ」
３年生「人に欠かせないこと」４年生「目標に向かって」５年生「今日一日だけ精いっぱい頑
張る」６年生「『負けました』と言う勇気」を読んで感想を提出していただきました。
親子で同じ資料にふれ、感想を話し合うことで、「生き方」について考える機会にしていた

だいた様子が伝わって来ました。お忙しい中ご協力いただき誠にありがとうございました。
提出していただきました感想の一部を紹介いたします。

《１年生》

１人の人として生きていく上で大切な事である「人に感謝する事」「心をこめてあいさつをする事」「周

囲の助け、支えがあり生きていける事」等、一緒に話し合う事ができました。私自身も日々の生活の中

で改めてこれらを意識して過ごして、子供のお手本にならないとなあと感じさせられました。子供自身

もこれらの事を身につけ、自分自身を大切できる子に育ってほしいなと思います。

《２年生》

ロシアとウクライナの戦争が未だに終わらない今日。それをニュースで観た娘が本屋に行ったとき自分

から「へいわとせんそう」という本が欲しいと言い、家で何回も読んでいました。今回のお話を読んで、

普段から関心を示していただけに話の内容はよく理解できていたように思います。「命の大切さ」とい

う事に関して、戦争はいけないということはもちろんですが、身近な植物や動物を大切にするというこ

とは自分が今すぐにできることだから、そこから行動していこうねと話をしました。

《３年生》

「人間と他の動物の違い」について、読み終わった後に親子で話し合いました。規律について、少し難

しいけれど「ルールを守らない人がいたらどう思う？」など子どもが分かりやすい言葉で問いかけまし

た。常に相手の気持ちになって考える事も大切で、集団生活のルール、約束を守ることが、みんなが気

持ちよく過ごすためには必要なことだと確認しました。

《４年生》

厳しい練習に取り組んできた作者に、とても驚きながら聞いていました。読み終わった後に感想を聞い

てみると「夢や目標を持つ事が大切だと思う」と言っていました。大きな目標も大切だけど、小さい目

標を立てて少しずつクリアして、いつか大きな目標を達成できるよう頑張っていこうと話しました。目

標を持って何事も取り組むことで成長につながる事、失敗してもよい事、成功が自信につながるんだよ

など、子供自信の経験とつなげて話ができ、よい機会となりました。

《５年生》

題名となっている恩師からの言葉のおかげで柔道と学業を両立することができたようですが、「今日１

日だけ頑張ろう」という思いを毎日持たなければ継続はできないと思います。それはとてもしんどいこ

とだと思います。だから私は「明日は休んでもいい」という言葉もしっかり伝えたいと思いますし、仮

に継続できなくても、また同じ言葉をかけてあげたいなと思いました。

《６年生》

勝ち、負け、と結果だけを見て一喜一憂するのではなく、なぜ勝てたのか、何が原因で負けてしまった

のか、それを分析するというのはとても大切なことだと思います。分析で終わらせず、それを次につな

げていくことで成長していくのでしょう。そのように自分の行動を振り返って客観的に分析する力を、

子どもたちにも身に付けていってほしいなと思います。
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10／20 マラソン大会 10／21 道徳授業参観日 10／21 ＰＴＡ教育講演会

《 マラソン大会 》

２０日、爽やかな秋空の下、マラソン大会
を実施しました。体育の時間や休み時間を使
って熱心に練習に取り組んできた成果を存分
に発揮し、最後まで力いっぱいに走りきる姿
が見られました。頑張っている友だちに大き
な声援を送る姿も素晴らしかったです。多く
の保護者、地域の皆様も応援に駆けつけてく
ださいました。また、マラソン大会に向けて
運動場やコースになっている農道の草刈りを
地域の方にお世話になりました。感謝申し上
げます。スポーツの秋、これからも色々な運
動に取り組んでいってほしいと思います。

《 道徳授業参観日 》

２１日は全学級で道徳授業参観を行いまし
た。１年生の教材は「はしのうえのおおかみ」
でした。自分より小さな動物にいじわるをし
ていたおおかみが、自分より大きなくまに優
しくされる話から「親切な心」について考え
ました。その他の学級も、「生きる喜び」「命
の大切さ」「辛抱強く頑張る」「友情と信頼」
「権利と義務」などについて、自身の体験を
もとに考えたり、友だちとの対話を通して新
しい気づきを得たりしながら学びを深めてい
ました。学校での学びが家庭や地域での道徳
的実践につながることを期待しています。

《 ＰＴＡ教育講演会 》

２１日、ＰＴＡ教育講演会が行われました。
保護者と３年生以上の児童が参加し、給食セ
ンターの栄養教諭を講師として「将来の子ど
もたちのために今できる家庭での食育」をテ
ーマに話を聞きました。食べ物の知識と調理
の技術を習得し、食の自己管理能力を身につ
けることが大切というお話でした。また、調
理員さんにお手伝いいただき、ＣＡＴＶで「お
うちでつくろう学校給食」として紹介されて
いるメニューなどを各学年代表親子が実際に
調理しました。今後も家庭と連携して食育を
推進していきたいと考えています。

《 後期委員会活動開始 》

５日に立ち会い演説会
及び選挙が実施され、後
期児童会役員が選出され
ました。これを受けて後
期委員会のメンバーが決
まり、１７日には１回目の委員会活動が行わ
れました。各委員会で活動の目標や計画が話
し合われました。次の日の臨時児童朝会で各
委員会からのあいさつがあり、高柳小学校を
よりよくするために考えられた目標や積極的
な活動の予定が発表されました。各委員会の
５・６年生の今後の活躍を期待しています。

《 ＰＴＡリサイクル活動 》

２３日に本年
度２回目のリサ
イクル活動を実
施しました。天
候にも恵まれ、
各地区からの大量のアルミ缶や段ボ
ール、新聞、雑誌等をスムーズに回
収することができました。保護者の
皆様、地域の皆様のご協力のおかげ
と心より感謝申し上げます。リサイ
クル活動収益金は今後のＰＴＡ活動
に有効に活用させていただきます。

《 第２回 学校運営協議会 》

２５日に第２回学校運営協議
会を開催しました。始めに委員
の皆様に授業参観をしていただ
きました。校長より学校運営の
中間報告を行った後に学校運営
についての意見をうかがいました。「授業に対して積
極的な態度で取り組めている。聞く力と話す力、ど
ちらも大切なのでしっかりと身につけさせたい。今
の子供は遊ぶ場所や機会が少なくなっている。小学
校の間に基礎体力をつけることが必要である。」とい
った意見や感想が出されました。日頃の地域連携や
学習支援、見守りへのご協力に感謝しております。


